
厨房装修需注意四方面

勿过于追求时尚
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厨房装修是家庭装修中的重点难点。

特别是厨房定做了整体橱柜， 并需要改动
管道的家庭， 小编提醒千万要注意以下改
动时的四个细节问题。

一、厨房最好不做敞开式。

根据饮食习惯而定。 有些家庭为了营
造某种时尚气息， 往往会把厨房做成敞开

式的。 这种敞开式厨房会带来两个问题，一
是墙体的拆除。 二是易使室内空气受污染。

因为中国饮食以烹调为主， 油烟味比较大，

厨房敞开后， 很容易使油烟飘入客厅及室
内，腐蚀家中的彩电、冰箱等电器，形成导致
肺癌的污染源， 即使用排风扇强制排风，也
容易留下隐患。所以对于习惯中餐的家庭来

说，这一点是必须要考虑到的。

二、把好装修公司和橱柜厂家
量准尺寸关。

通常在厨房装修前，先由橱柜
厂家到厨房进行丈量， 除量尺寸
外，还要看看各种管道原来的位置
是否合适， 如不合适需要改动，则
会出一份图纸交给装修公司，由施
工队按图纸进行必要的改造。需要
注意的是， 因橱柜厂家没有量准，

或施工队没严格按照尺寸去做等
原因，经常会出现因尺寸不准使橱

柜接口对不上茬的情况。 这就需要消费者
多加注意， 以免厂家与装修公司因此出现
纠纷而延误工期。

三、水路只能改上水，不能改下水。

新楼在厨房设计上日趋合理， 基本上
都是双路供水，并预留微波炉、排风扇等二
至三个插座，所以对水、电路的改动不大。

但旧房一般是单路供水， 因此在厨房装修
时，最好能增加一个热水管道。 需要提醒的
是，受结构的限制，水路改动只能改上水，

不能改下水。

四、 煤气管道的改造要由专业公司负
责。

煤气与天然气管道因受房屋结构的限
制，一般不让随意改动。 如果不得不改时，

必须经过物业公司的同意。 改动时，由于专
业性较强，同时为方便日后的维修，通常由
煤气、 天然气公司或物业公司指定的专业
公司负责改动。 （据亿房网）
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涂料要延长干透的时间：涂刷墙面
前一般先要批

1

遍
~3

遍腻子，正常的间
隔时间应为

1

天
~2

天。 但在雨天批腻
子时，除了尽可能保持墙面干燥，也需
要根据天气的情况，尽量延长腻子的干
透时间，一般延长到

2

天
~3

天为宜。 阴
雨天就要根据天气状况再延长一些，否
则会出现墙面开裂、空鼓等问题。

地板接缝可以略紧些：雨天地面会
出现返潮现象，此时地板的水分蒸发比
较慢，胶干得也慢，在铺地板的时候要
注意接缝紧凑些，不然等到天气干燥的
时候，水分蒸发后，导致地板收缩，造成
地板的间隙过大或者变形。铺地板的时
候，新运到的地板拆包后一般会放置

12

小时
~24

小时，让地板的干湿度自动调
节，黄梅天则可以缩短一些时间，然后
再刷封固的底漆。

上油漆要避开下雨天：在木制品上
做油漆，尽量不要在下雨天。 因为木制
品的表面在雨天时候会有一层水汽，如
果在这个时候刷油漆，水汽就会包裹在
油漆膜里面，会造成面色不均匀，返白
的现象。尽量不要使用可以吸收潮气的
化白粉，因为会对漆面带来负面影响。

（据地产家居网）

壁纸没贴好怎么办
小编支招实用补救办法
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壁纸与墙面漆相比具有图案丰富、 更换
方便、透气性更好、更环保等优点。 因此在喜
欢高档次感觉以及不过分在意价格的情况
下，许多业主更倾向于选择前者。壁纸的铺设
工艺直接影响完工后的视觉效果以及将来的
保养， 本文将深入浅出地为大家介绍整个流
程以及注意事项。

前期准备
一、墙面处理
若墙面有接缝，需要先用腻子补缝，补缝

用腻子要加入较多白胶
(

醋酸乙烯树脂
)

，缝
补好后再批平。 墙面上若有不牢固的粉末或
灰尘存在，应砂磨除去。过于光滑的墙面不易
吸收胶水、接着力会下降，也必须砂磨后才能
贴墙纸。上述工序完成后需要打上一层基膜，

目的是在墙面和墙纸之间形成保护膜， 既稳
固保护墙面，又防止水分、盐、碱渗透腐蚀壁
纸，有效保护装潢材料不受霉菌的侵蚀。

二、胶水配制
胶水一般由壁纸胶粉和白胶混合而成，

粘度适当，易于刷涂即可。粘度则由加水量多
少调整，壁纸粉是天然淀粉类，白胶则是合成
树脂

(

醋酸乙烯树脂
)

，为确保良好壁纸粘贴
效果，常依不同壁纸加入不同量白胶。布基胶
面壁布比较厚重， 胶水配制要比其他壁纸浓
稠，

15

盎司以下的用白胶和墙粉调制即可，

15

盎司以上的产品可用壁布专用胶水，专用
胶水每公斤可以施工

5

平方米。

三、壁纸裁剪
取一卷壁纸打开检查清楚花纹、图案、方

向，确定哪方向朝上后，以踢脚地板砖顶端为
起点，用卷尺量准墙壁高度，然后把壁纸放在
桌子上展开，涂胶面向上，花纹面朝下，量好
长度后，用铅笔在背面划一条标线，接着用剪
刀按铅笔线裁剪。根据墙面分幅尺寸，按壁纸
图案拼花要求裁好纸，编上相应号码，两头预
留

30mm~50mm

佘量裁切，平放待用。

中期施工
把刷胶水用的滚筒在已配好的胶水中浸

泡
30

秒。 滚筒涂刷时应朝同一个方向滚，滚
轮与壁纸成

45

度轻轻滚刷。 不能来回滚刷，

这样很容易使壁纸折皱。 涂刷时， 动作应平
稳，力度均匀，一手拿滚筒，另一只手固定在
没有刷过胶水的地方

;

以免壁纸卷起。全部上
完后，要用小毛刷，在壁纸的边缘用特殊胶水
(

壁纸粉与白胶的比例
1:1)

再涂刷一遍。

壁纸上胶后贴上墙， 必须刮平， 赶出气
泡。 一般胶面壁纸比较耐水洗，故可用“塑料
刮板”轻轻刮平表面、赶出气泡，多余少量胶
水若赶出表面，应立即用湿海绵擦拭干净，刮
板不能太用力， 否则易刮伤表面造成印刷褪
色、反光、接缝明显等缺点。 高档纺织品壁布
表面易受损伤，只要用短毛刷轻轻刷平，而且
上胶要适量，绝不能将胶水赶出接缝，污染表
面，否则无法处理。 纸质壁纸非常娇贵，只能
用短毛刷，应避免胶水沾到表面，若不小心沾
到表面应立即擦干净， 否则胶水干燥后就无
法清除，而且会造成色差缺点。任何壁纸施工
时，胶水都不应沾浯壁纸表面，才是最完美的
施工过程。

后期检查内容
1)

接缝是否对齐，翘边。

2)

是否有气泡。

3)

是否出现图案不吻合。

4)

起折痕
补救方法：

A

、接缝松开：用刀子挑起接缝，从细缝
注入胶水，用刮板适平整，擦去多余胶水。

B

、气泡：用美工刀切开，在开口处注入
胶水，用适扳到平整，擦去多余胶水。

C

、图案不吻合：因建筑物不精确，如地
基沉降不均匀等， 引起不能对花的可以让它
出现在不显眼的角落。

D

、起折痕：用美工刀切开折痕，加上胶
水，用滚子滚平整，若不平，改用“补锭”方式。

E

、湿斑块：通常不见壁纸缺陷
;

而可能是
墙壁出现问题，要请教有关专家。

F

、黑点：黑点大多表示墙面有问题如：发
霉、渗水等

;

除去壁纸处理好湿气部分，再涂
上防霉胶水。 （据亿房网）
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调结构转方式

家装将成为新一轮石材业主攻市场
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“石材业既古老又新兴”，中国石材协会
会长邹传胜表示。 石材是记录世界各地所有
人类历史文明的载体，包括建筑、雕刻、岩画、

园林等，传承了千年的文化与艺术。自二十世
纪八九十年代， 随着我国引进国外先进加工
技术装备， 石材作为一种脆性材料的加工技
术得以突破和提高， 从过去的结构材料升级
转换为现在的装饰材料， 石材业迅速成为我
国又一新兴朝阳产业。

调结构转方式国内市场叫好
“虽然石材业增长有所放缓，但增速保

持在高于
GDP

的一倍以上。 ”邹传胜表示，

今年上半年， 我国大理石半年产量增长
22.5%

，较去年的
31.09%

减少了近
10

个百
分点，花岗石的产量增幅为

10.05%

，去年为
36.99%

。另外，今年上半年石材销售收入增
加

23%

，去年为
27.31%

，实现利润增幅为
29%

，去年为
28.59%

。

邹传胜认为，近两年我国石材产业市场
情况主要呈现四个特征：第一，国内市场好
于国外市场。

4

月份、

5

月份的石材出口量一

度出现负增长，直至
6

月份开始转正。第二、

大企业好于小企业。 第三、能够直接做终端
工程的企业好于专做石材批发的企业。 第
四、有资源的企业好于没资源的企业。

在当前的经济环境及市场形势下，我国
石材企业纷纷转向国内市场。“行业发展现在
有两个方向，一个是调结构，一个是转方式。”

邹传胜表示， 我国石材业进军家装市场发展
前景巨大。其中，“调结构”在于调整社会的消
费结构及产品的市场结构，在依托“铁公机”

（铁路、公路、机场）及其他商务楼宇建设的工
装市场时，努力开拓家装市场，做到家装与工
装并重。“转方式”主要针对产业升级，将围绕
资源节约型及环境友好型两个方向努力。 据
邹传胜介绍，我国石材生产仍相对比较粗放，

在生产过程中会产生污水、 粉尘和固体废弃
物， 需要加强清洁生产管理。 为实现产业升
级， 石材协会正努力制定行业清洁生产国家
标准及矿山开采技术规范。

倡导节能减排主攻家装市场
“石材是节能减排的产品，然而，很多

人对它存在误解。 ”邹传胜表示，“在部分
利益集团的误导炒作下，一些不负责任的
媒体加以宣传放大， 使得消费者误解石
材。 实际上，大理石没有任何对人体有害
的放射性物质。 花岗岩的个别产品存在放
射性，但多用在户外，完全符合适用范围，

相比其他建筑材料的放射性只能小而不
能高。 ”

和其他建筑材料不同， 石材只有矿业
没有窑业， 加工生产无需经过工业窑炉的
煅烧， 加之矿业开采本身就是一个冷加工
过程，避免了温室气体的排放，真正做到了
节能减排。 “假如我们能够更多地使用石
材，将对节能减排作出更大贡献。 ”邹传胜
表示。

“任何一个行业都在国家这条大船上，

大船走得快，我们自然快，大船放慢脚步，

我们也得跟着慢。 ”随着我国城市化进程向
中西部推进，未来，我国石材业也将从东部
沿海地区向中西部地区发展， 而家装将会
成为新一轮的主攻市场。 （江鸾）

夏季装修：铺装地板接缝适当略紧


